

Diario de Valencia

Año XIII

Oficinas: Trinquete de Caballeros, 14

Sábado 13 Enero de 1923

Teléfono 681.—Apartado 122

Núm. 4.054



D. O. M.

Rogad a Dios en caridad por el alma de

Doña Emilia Borg y Lucia

MAESTRA NACIONAL DE JUMILLA
Que falleció ayer en Valencia
A LOS 64 AÑOS DE EDAD

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su director espiritual; doña Emilia Miguel Adover y demás albaceas testamentarias, primos, la reverenda Madre Piedad de San José (en el siglo doña Consuelo Galana), doña Ana, don Vicente y doña Pilar Monzó y demás parientes, suplican a los amigos tengan presente en sus oraciones el alma de la finada y asista al funeral, que se celebrará hoy, a las diez, en la parroquia de la villa de Torre, y a la conducción del cadáver al cementerio de la misma población, por lo que les quedarán profundamente agradecidos.

El Emmo. y Rmo. Sr. Cardenal Arzobispo de esta diócesis ha concedido doscientos días de indulgencia en la forma acostumbrada.



D. O. M.

Rogad a Dios en caridad por el alma de

Doña Micaela Corella Escrig

LA SEÑORA
Que falleció ayer, a las siete de la tarde
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus afligidos esposo don Segundo Santo Domingo, hijos doña Consuelo, doña Micaela, doña Amparo, don Vicente y don Segundo; hijo político don José Mániz, hermanos, hermanos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás familia, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que se verificará hoy, a las once de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de Gracia, número 15, hasta la plaza de San Agustín, por lo que quedarán reconocidos.



D. O. M.

Todas las Misas que se celebrarán el día 14 del actual, en la parroquia de San Martín Obispo, así como las que se celebrarán en la iglesia de la Preciosísima Sangre del Señor, ambas de esta ciudad, el día siguiente 15, y el funeral que en el mismo día se celebrará en el convento de Religiosas Capuchinas de Gea de Albarracín, serán en sufragio del alma de

EL EXCELENTISIMO E ILUSTRISIMO SENOR

Don Ramón Leonarte Olmos

Abogado del Ilustre Colegio de esta ciudad, Caballero
Gran Cruz de la Orden Militar del Santo Sepulcro, etc., etc.
En cumplimiento del primer año de su fallecimiento

R. I. P. A.

Su viuda, hijos, hijos políticos, nietos y hermano político, suplican y agradecerán a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.
Los Emms. y Rmos. Sres. Cardenales Arzobispos de Valencia y Burgos y el Ilmo. Sr. Obispo Auxiliar de Burgos, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

DE MADRID

¿Quién será el sustituto del señor Villanueva?

La situación política no ha variado. La enfermedad del señor Villanueva, agravada en estos momentos en términos que han de requerir un periodo de convalecencia, que prolongará la interinidad actual más de lo posible, preocupa mucho al Gobierno. En su ánimo está la designación de un sustituto; pero no es empresa fácil llevarlo a cabo con garantías de acierto. Un paso no bien meditado en la elección de alto comisario, y la situación volvería a presentar caracteres peores que nunca, porque la línea ha de ser el guía en este periodo de transición. La idea de designar a Alba o a Alcalá Zamora está desechada. Ni uno ni otro se avienen a ponerse al frente de la Alta Comisaría. En terreno tan resbaladizo, el menor desliz puede anular una reputación. Saben los dos por experiencia que una gestión desafortunada al frente de un Ministerio puede hasta elevarles la categoría política, y si no en vano se erigió Alcalá Zamora en jefe de grupo después de abandonar el Fomento por la puerta falsa, no echará de menos Alba que la fama de financiero la adquirió al abandonar un plan de reformas en Hacienda que fue su pedestal. De Marruecos se viene de muy distinto modo. Es un cuadro muy triste el de regresar vencido, anulado, sin posibilidades de levantar cabeza, y esta visión de una vuelta en la adversidad no es nada halagüeña.

Por si todo esto no fuera bastante, hay unas elecciones en lontananza capaces de avivar hasta lo inconcebible los recelos. Y da la casualidad que Alba y Alcalá Zamora son los que están más recelosos. Quizá hayan visto el propósito de quitárselos de en medio por ese procedimiento tan suave... Todos van tras de conseguir el mayor número posible de diputados, y abandonan sus tinglados electorales para ir a Tetuán sería colocar a sus amigos en el mayor desamparo, dejarles a merced de la compasión, palabra desconocida en el mundo político. El «protectorado» no necesitan sus secuaces en los días de elecciones con mucha más urgencia que los moros. Pues a protegerles van.

Todas las dificultades apuntadas han movido al Gobierno a encaminarse en otras direcciones en busca de un comisario civil. Lo creará encontrado en Pérez Caballero, en el doctor Maestri o en Garmica? Mucho hay que meditar antes de decidir, no sea que nos deslicemos por la pendiente de lo irremediable.

Xavier de Navarra.

No hay pastillas

que puedan competir con las milagrosas de SAN BLAS (premiadas con medalla de oro). Combaten toda clase de TOS calandola en el acto. Farmacia Vda. de COSTAS, Sombrerera, 5, y en todas las bien surtidas.

Recordamos a nuestros suscritores que el abono de la suscripción debe hacerse por anticipado

Notas del día

El Ayuntamiento compra 500 números de "El Motín"

El Ayuntamiento de nuestra ciudad, por mayoría de votos y con sólo la oposición de las minorías de las extremas derechas, acordó en la sesión de ayer adherirse al homenaje que los republicanos han tributado a Nákens y adquirir 500 números de un extraordinario de «El Motín» con tal motivo publicado.

Ni para los católicos, ni para cualquier persona de mediana cultura, existe ni ha existido en la vida política izquierdista de los últimos treinta años tipo más asqueroso y repugnante que el de Nákens. Su sectarismo ha llegado a extremos que exceden a toda humana consideración. No ha habido maldad, ni blasfemia, ni sacrilegio, ni calumnia, que no haya sido por él acogida con impudica delectación para arrojar una paletada de cieno contra las creencias católicas del pueblo español. La colección de «El Motín» huele a porquería y de tal manera se revolvió en la charca su hoy homejeador director, que todas las personas «bien» del republicanismo procuraron hacer siempre patente la diferenciación que entre ellos y aquí existía. Cuando el atentado de la calle Mayor salió el inmundo libelo hablando del crimen de los Jesuitas... y esa acusación canalla había sido escrita mientras Mateo Morral esquivaba la acción de la justicia oculto en casa de unos amigos de Nákens por reiterada recomendación de éste. Aquello fué un enjuiciamiento definitivo de su perversión moral.

La mayoría del Ayuntamiento, con el silencio vergonzoso y el voto tácito de los liberales, ha querido unirse también a los turiferarios del gran calumniador. La verdad es que, dado el nivel moral de aquella casa, existe perfecta coacción entre lo acordado y el ambiente que respiran los que lo acordaron.

Tributemos un aplauso a nuestros concejales amigos señores Selva y Oller por su actitud y la de las minorías que representan. Conste que los admiramos, porque ya desde hoy más que nunca no va a ser posible entrar en aquella si no es con zancos. El nivel del fango va subiendo de manera alarmante.

El Partido Social Popular y la opinión

El Manifiesto dirigido al Gobierno por el Directorio del Partido Social Popular ha dejado huella profunda en la opinión española. Hasta periódicos tan lejanos a su ideario, como «El Sol» y «La Voz», de Madrid, hacen resaltar la trascendental importancia de las manifestaciones que en aquél se contienen, y no hay ni un solo órgano del sentir nacional que no considere un acierto el planteamiento, como cuestión previa ante la lucha electoral que se avecina, de la reforma del régimen local y del sistema de representación proporcional.

Tenemos coleccionados gran número de colegas cuyos comentarios pudiéramos reproducir. Baste anunciar que es unánime el criterio de que sólo atendiendo a lo que el Partido Social Popular solicita como

instrumento honrado de lucha, podría llamarse sincero el resultado del sufragio próximo.

Hay quien dice que la implantación de esos dos regimenes por decreto tendría apariencias de dictadura; pero aun los que así lo afirman no dejan de reconocer que se trata de una dictadura necesaria y salvadora para la patria, por ser ella la única capaz de echar a tierra el tinglado de nuestro viejo caciquismo.

Y ya que del Partido Social Popular hablamos, no queremos cerrar estas notas sin dar a los lectores noticias del empuje con que ha venido a la vida esta nueva organización. En Andalucía, Aragón, León, Castilla y Norte han quedado ya constituidos fortísimos núcleos, con la adhesión de los más batalladores elementos, y en Sevilla y Zaragoza van a celebrarse dentro de este mes de Enero los dos primeros grandes actos de propaganda.

También en nuestra ciudad el entusiasmo es extraordinario y están muy adelantados los trabajos de organización, a los que se dará un gran empuje en la semana entrante para preparar el acto público acordado para Febrero.

Insistimos en que esta organización no ha de ser obstáculo para la marcha de la Agrupación Regional de Acción Católica, cuya compatibilidad quedó bien patente en las declaraciones hechas por el señor Siso y que publicamos el viernes último.

Eclesiásticas

Al Beato Juan de Ribera

En honor del insigne Arzobispo y virrey de Valencia, cuya memoria celebra mañana la diócesis valentina, se celebrarán los siguientes cultos:

Hoy, a las tres de la tarde, en la Metropolitana, serán cantados solemnes vísperas, completas, maitines y laudes.

En el Real Colegio de Corpus Christi, a la misma hora, darán principio las vísperas, en que serán interpretados: el «Domine», de Más y Serracant; «Dixit», de Plasencia; «Himno», de Giner; «Magnificat», de Giner.

En el convento de Santa Ursula, fundación del Beato, las Religiosas cantarán, a las dos, las vísperas, y a las cuatro, los maitines y laudes, terminando con la reserva.

Mañana, en la Catedral, a las nueve y tres cuartos, será la Misa

solemne, con música y panegírico a cargo del Canónigo muy ilustre señor doctor don Pascual Llopis Espí.

En el Colegio del Patriarca dará principio, a las nueve y cuarto, la Misa solemne en la que oficiará el señor Rector, doctor don Juan B. Santandreu y predicará el Canónigo de la Metropolitana muy ilustre señor doctor don Manuel Iruita, siendo interpretada la partitura de J. Erb. Por la tarde, a las tres y media, serán las segundas vísperas, interpretándose el «Domine», de Gea; «Dixit», de Plasencia; «Beatus» y «Memento», de Perosi; «Himno», del Padre Masana, y «Magnificat», de Ubeda.

Terminarán tan solemnes cultos con la procesión y estación en la capilla del Beato, durante la cual serán cantados a orquesta los magníficos gozos de Espí. Este último acto empezará a las cinco y media.

En el convento de Santa Ursula habrá también fiesta al Beato Patriarca, a las diez de la mañana, oficiando el muy ilustre señor doctor don José Vila, Visitador de Religiosas, y predicando el doctor don Justo Martínez, Beneficiado de la Metropolitana, y por la tarde, a las cuatro, solemne ejercicio con sermón por el Padre Benjamín, Carmelita Descalzo, y a las cinco, reserva.

De nuestro excelentísimo Prelado

Ayer mañana presidió el señor Cardenal Arzobispo de esta diócesis la junta de patronos de la fundación Alvarez, a cuyo cargo está el colegio mayor del Beato Juan de Ribera en Burjassot.

Por la tarde, su eminencia reverendísima asistió en la iglesia del Real Colegio de Corpus Christi a la colocación, en el altar respectivo, de la caja y una que encierran los venerandos restos del Beato fundador de aquella santa casa.

Oposiciones a una Canonija

Continuarán hoy, a las diez, los ejercicios de oposición, siendo el disertante el doctor don Romualdo Vidal y Tudela, Cura Arcipreste de Liria, que desarrollará las siguientes proposiciones:

Primera. Para que el libre albedrío del hombre, cuya esencia consiste en la indiferencia de contradicción, ejecute una obra saludable, necesita el auxilio de la gracia.

Segunda. Puede, sin embargo, hacer, sin la gracia santificante, y sin la gracia de la fe, alguna obra moralmente buena.

Le argüirán los doctores don Vicente Fontelles y don Bernardo Gil.

CENTRO ESCOLAR Y MERCANTIL

Libreros, 2

Hoy, sábado 13, a las siete de la tarde PRIMERA, CONFERENCIA por el muy ilustre señor doctor

D. Rogelio Chillida

Gran Café Colón

CONCIERTOS TODOS LOS DIAS por el TRIO VALENCIA, y Baucó, jazz-band, de 2'30 a 4'30, y de 5'30 a 7'30 the concert, especial para familias, y de 9'45 a 12'15 noche

Digna actitud de un patriota

«He aquí, en un suceso que, ocurrido lejos de España, ni las agencias transmitieron ni halló en la Prensa eco alguno, el caso edificante de un buen compatriota nuestro, militar distinguido, que supo exaltar, con su actitud digna y con la legítima altivez de la raza, el nombre y la prestantia de su Patria. Caso sencillo, pero del cual se exhala una alta plenitud para cuantos español les viven en el extranjero y han de sufrir a menudo los zarpazos de la leyenda contra España.

En un hotel elegante de Garmisch, la población que es centro de la sociedad deportista en la Alta Baviera. Con motivo de las fiestas de Navidad, la parte más selecta de la sociedad alemana asiste a un baile, en el cual hallase, vestido con el uniforme del Ejército español, un joven oficial aviador que en aquella ciudad se restablece de recientes heridas que sufrió en un percance de su arriesgada profesión.

El director del hotel invita a nuestro compatriota que debe dejar de bailar, por hallarse vestido de uniforme. El oficial niega a semejanza extemporánea requerimiento. Pero el «maitre» insiste implacable.

«La presencia de usted con ese uniforme—dice al militar español—molesta a gran parte del público.

Compelido a abandonar el salón, el joven aviador, serenamente, con energía serenidad, muestra su rotunda decisión de no dejarse atropellar, y dirigiéndose a los concurrentes, háblales así:

«El director de este hotel dice interpretar la opinión del público aquí reunido al ordenarme que abandone el salón por estar vestido de uniforme. Como ello representa un atropello para mi persona, pero principalmente para mi Patria, a la que este humoso uniforme evoca, y como un oficial español no se deja atropellar, me niego a cumplir tan infamante orden, y no saldré de aquí sino después de haber obtenido una satisfacción plena por parte de los promotores de este desagradable incidente...»

Sucedese a estas palabras un silencio solemne. Ovese bien pronto un «¡Bravo por España!» que ha lanzado un súbdito americano allí presente. La concurrencia tributa al joven oficial su aplauso y le desagravia con vítores al Ejército español. Instantes después un oficial alemán, en representación del comandante general de la población, pedía perdones a nuestro compatriota por lo ocurrido.

Todo había sido un lamentable error. El gallardo y digno oficial, don Francisco Escrivano, fué tomado por un militar de otra nación cu-

yas simpatías en el salón de baile de Garmisch no eran, por lo visto, muy arraigadas...»

Hemos copiado el precedente suelto por tratarse de un joven oficial que puede considerarse como valenciano, pues aquí residió casi desde su niñez, ya que es hijo del que fué presidente de esta Audiencia don Valentín Escrivano, hoy magistrado del Supremo

¡Bien por el teniente Escrivano!

Gobierno civil

La Junta de Obras del Puerto

Presidida por el señor gobernador, quedó ayer constituida provisionalmente la Junta de Obras del Puerto, siendo designados presidente don Lorenzo Dionis, y vicepresidente, don Juan Bautista Robert.

La jornada mercantil

Anoche nos dijo el señor gobernador que se propone hacer cumplir con rigor la jornada mercantil, tanto en lo referente a las fiestas como a la duración de dicha jornada.

Obsequio a los niños aislados

Ayer recibió el señor gobernador la visita de don José María Regüés, propietario del circo de este nombre, ofreciéndole el teatro para dar una función exclusivamente para los niños de los asilos, idea altamente simpática, que el señor Cabello elogió cumplidamente.

Dicha función se celebrará el sábado día 20, a las tres y media de la tarde.

Por la Asociación de Caridad

El gobernador civil, señor Cabello Lapedra, nos manifestó anoche que había asistido a la función que por la tarde se había celebrado en el circo España, instalado en la feria, en beneficio de la Asociación Valenciana de Caridad, la cual había constituido un éxito para los artistas y para la mencionada Asociación desde el punto de vista económico.

Ejercicios espirituales

En San Lorenzo

Tendrán lugar en la iglesia de San Lorenzo (Franciscanos), para los novicios de la Tercera Orden y demás jóvenes y caballeros que quieran practicarlos.

Empezarán el día 15, lunes, y el orden de los ejercicios será:

Por la mañana, a las seis y media, Misa, y a las siete, la meditación.

Por la tarde, a las siete y cuarto, la Corona franciscana, y a continuación, la meditación.

Los dará el reverendo Padre Benjamín Reig.

Teatro Ruzafa

Hoy sábado, 12 Enero

Grandioso éxito

EL NIÑO DE ORO

Tíñase las CANAS

con el Agua Virginal Loras; no ensucia la piel ni la ropa evita la caspa y la caída del pelo; le devuelve su primitivo color, le perfuma y le fortalece; es inofensiva.

Farmacia de la Morera y demás principales de España

HERPÉTICOS!!!

Curaréis maravillosamente tomando el DEPURATIVO LORAS y usando la POMADA ANTIHERPÉTICA LORAS, en pocos días. Hace desaparecer los barros, granos, costras, manchas, etc. Farmacia de la Morera y demás principales de España.

PICAZON

DE LA

piel y sarna

Completa curación sin baños ni pomadas, con SARNOL. Farmacia de la Morera y demás principales de España.

Gran MODA encarnada

Collares :: Imperdibles :: Pendientes :: Pulseras ::
Colores: Búlgaros, ENCARNADO, AZUL, y ENCARNADO con NEGRO

Colosal surtido :: Freios de almacén

Almacenes CUENCA

CALLE ADRESADORS, núm. 15

Sesión del Ayuntamiento

A las cinco, y presidida por el señor Alborn, se declaró abierta ayer tarde la sesión ordinaria de la presente semana.

Despacho ordinario

De sesenta y dos dictámenes consta el orden del día sometido al examen y aprobación del Ayuntamiento, el primero de los cuales propone que, de conformidad con lo solicitado por don Adolfo Cano, apoderado de la Sociedad Unión Musical, se adjudique a dicho señor el servicio de facilitar instrumental nuevo con destino a la Banda.

Como según el señor Catalá, se exige del Ayuntamiento para la contratación en firme, un depósito por parte de éste de 50.000 pesetas, el señor Llagaria pide que, a base de tal condición y otras que pudieran sobrevenir, se anuncie a concurso la adquisición del referido instrumental. Sobre si los pliegos de condiciones para el concurso deben ser cerrados o abiertos, se promueve discusión, mostrándose respectivamente partidarios de los primeros los señores Llagaria y Brau, y de los segundos, Catalá y Maro Miranda.

En votación nominal se aprueba que las plicas de los concursantes sean abiertas, y como el señor Llagaria estima que el acuerdo que se acaba de tomar es esencial y legalmente nulo, pide que en acta conste su disconformidad y protesta.

Pasó a comisión la propuesta de cierto permiso para instalar surtidores de gasolina en la vía pública para el servicio de automóviles, y se concedió autorización a don Manuel Nacher para instalar dos subterráneos para el servicio de sus autobuses.

Quedó ocho días sobre la mesa la propuesta de adjudicación a don Salvador Pau, de las obras de adorno del camino del Cabañal, desde la iglesia de los Angeles al cementerio de dicho poblado, por la cantidad de 07.025'48 pesetas.

Fue aprobado el proyecto y presupuesto para la ampliación de las obras de adorno y alcantarillado en construcción de la calle de Corset.

La propuesta encaminada a rectificar el acuerdo de 25 de Agosto de 1922, al efecto de que se reconozca al cobrador de Mercados don Ramón Nacher el tiempo servido con anterioridad al nuevo nombramiento para el percibo de quinientos, dió lugar a larga discusión.

El señor Llorca se opone a su aprobación, defendiendo ésta los señores Catalá, Cardona, Brau y García Durrús, aprobándose definitivamente el dictamen.

Se dedica largo tiempo a discutir la aprobación de los dos dictámenes referentes a los nombramientos de recaudador de pappeletas de ambulancia de la Administración de Mercados, y el de recaudador de éstos y puestos públicos, aprobándose ambos, el segundo después de votación nominal.

En votación nominal también se acuerda considerar al delmante de la sección de Ingeniería don Eduardo Guzmán, con categoría de primera clase en el indicado cargo.

Se concedieron distintas licencias para verificar obras e instalar motores.

Fueron aprobadas las relaciones de servicios prestados por el cuerpo municipal de Sanidad durante los meses de Octubre y Noviembre últimos, y las autorizaciones a varios señores farmacéuticos para el suministro de medicinas a los enfermos de la Beneficencia municipal, en sus respectivas farmacias.

Hubo discusión larga y pasó finalmente a comisión la propuesta de informar en sentido negativo la pretensión de don Fermín Azpeitia y don Miguel Leiva para el alumbramiento y conducción de agua en el puerto de Valencia para surtir con ella las embarcaciones que frecuentan el mismo.

Despacho extraordinario

El señor Catalá pide que pase a comisión la propuesta del Grupo Esperantista para que se conceda con carácter provisional uno de los departamentos del piso principal de la Casa Vestuario en donde dar sus clases.

Después de un corto debate se aprobó el dictamen y fué por tanto desestimada la petición del señor Catalá.

Pasó a comisión la moción del concejal señor Alabarda proponiendo que las 300 pesetas a que asciende la confección de la lámpara de José Rizal y gastos de tizales, clavos y tablado, se satisfagan con

cargo al capítulo de Imprevistos del actual presupuesto.

Se da lectura a una solicitud de los feriantes pidiendo una prórroga de 15 días para la duración de la feria, con carácter gratuito y para poder aliviar en algo los perjuicios sufridos.

Con motivo de este dictamen se entabla discusión, mostrándose algunos concejales partidarios de su vuelta a comisión.

El señor Cardona dice que no hay medio hábil y legal de conceder a los feriantes lo que piden, y contestando al señor Brau añade que sería poco menos que ridiculo remitir el asunto a lo que la Junta de asociados acuerde, porque entonces no quedará ya en Valencia ningún feriante y por tanto resultará inusoria la exacción del arbitrio.

Como además resulta que el día 14 deberán quedar libres los solares en donde estuvo emplazada la estación del Norte, para comenzar las obras de edificación, se alega este motivo como impedimento para atender a los solicitantes.

En votación nominal se desestima la pretensión de éstos.

La Asociación de Empleados municipales solicita cantidad para contribuir a los gastos ocasionados en el lazareto de San Antonio; que se conceda un voto de gracias al comandante médico don Adolfo Rincón; que se conceda una gratificación a los guardias municipales que asistieron a los enfermos hospitalizados, así como también al conserje del mismo y su esposa, para todos los cuales debe solicitarse la cruz del Mérito militar, y que se solicite además la cruz de Beneficencia para el entonces presidente, don Enrique Cardona.

Finalmente, el señor Catalá pide que la Corporación se adhiera al homenaje que en Madrid han rendido los periodistas a Nákens, y como actos que expresen esta adhesión adquiriera 500 números del extraordinario de «El Motín» y sea rotulada con su nombre una calle valenciana.

Los señores Selva, Martínez y Oller, se oponen a ello, aprobándose sin embargo la primera parte de la propuesta y pasando la segunda a comisión.

Y luego de un breve período de ruegos y preguntas, se levantó la sesión.

En el colegio mayor del Beato Juan de Ribera

El jueves día 11 del corriente tuvo lugar el traslado de los restos de la ilustrísima señora fundadora del colegio mayor del Beato Juan de Ribera, doña Carolina Álvarez Ruiz, y de su esposo don Joaquín de la Encina Falco, desde Madrid al cercano pueblo de Burjasot, para recibir cristiana sepultura en la capilla del citado colegio.

A las 10'30 llegaron a la entrada del pueblo dichos restos, que venían desde Valencia encerrados en severos ataúdes, acompañados por los excelentísimos señores patronos, barón de Santa Bárbara y don Javier Millán García Vargas, el Superior don Vicente Garrido y colegiales menores.

Una vez en Burjasot se organizó la comitiva. Iba delante el Clero parroquial con Cruz alzada, los pobres del pueblo con hachones encendidos, y bajados los féretros de las carrozas, fueron llevados a hombros por los colegiales del citado centro. Presidían la comitiva los señores patronos, Ayuntamiento en corporación y demás autoridades del pueblo. A su paso por el colegio se unió nuestro eminentísimo Cardenal doctor Reig. Llegados a la parroquia, se entonó solemne responso; a continuación, después de pasar por el asilo de San Carlos y San Manuel para huérfanos de pescadores (institución igualmente fundada por dicha señora), fueron llevados al citado colegio dichos restos, donde, rezada una Misa, fueron colocados en el panteón excavado en la capilla, al lado de la Epístola. Previa la lectura del acta correspondiente, donde se da fiel testimonio del cumplimiento de las disposiciones testamentarias y del acto que se realiza, y que fué firmada por los señores patronos y autoridades asistentes, procedióse a la inhumación definitiva, tras de haber rezado el señor Cardenal las últimas oraciones.

Descansan en paz los restos de tan ilustre señora, y recibe en el cielo el premio de sus virtudes!

Junta de Obras del Puerto

Bajo la presidencia del excelentísimo señor gobernador civil se constituyó en el día de ayer, conforme a lo dispuesto en el nuevo reglamento por que ha de regirse, la Junta de Obras del Puerto de esta ciudad.

Concurrieron los vocales natos: comandante de Marina, señor marqués de Sotelo; ingeniero director de las Obras, señor Maese; alcalde de la ciudad, señor Alborn; presidente de la Diputación provincial, señor Jiménez de Bentrosa; delegado de Hacienda, señor Vázquez; administrador de la Aduana, señor Busutil; abogado del Estado, señor Bosch; ingeniero de la División de Ferrocarriles, señor Barceló; presidente de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación, señor Maizques; presidente del Consejo provincial de Fomento, señor Puchol, y presidente de la Cámara Agrícola, señor Prósper.

Y los vocales electivos: señores Durrús y Dionis, designados por la Cámara de Comercio; Robert, por la Liga Marítima Española, y Roca, por los obreros del puerto.

El alcalde señor Alborn, el presidente de la Diputación señor Bentrosa y el de la Cámara de Comercio hicieron constar su protesta contra la nueva organización de la Junta, en la que se merma considerablemente la representación de las mencionadas corporaciones.

El gobernador civil hizo la manifestación de que, sin perjuicio de tener por formuladas las protestas, las corporaciones interesadas tienen ocasión de exteriorizar su opinión, para ser elevada a la superioridad, en la información que a dicho efecto se ha dispuesto abrir en el Gobierno civil, constituyéndose ahora, en virtud de lo ordenado, la Junta con carácter provisional, a resultados de lo que resuelva la superioridad, después de la información aludida.

Procedióse a la votación de cargos, resultando elegidos: presidente, don Lorenzo Dionis Casasús, y vicepresidente, don Juan Bautista Robert Mendiola.

Los señores Dionis y Robert, en sentidas frases, dieron las gracias por haber sido designados para los mencionados cargos, y el señor gobernador propuso un voto de gracias para la Junta sabiente, que fué aprobado, y declaró constituida con carácter provisional la Junta de Obras del Puerto de Valencia y su Comisión permanente.

El mayor suceso de la temporada París, Lyon, Mediterráneo

A los comerciantes e industriales

Unión Gremial pone en conocimiento de sus asociados, que por real orden del Ministerio de Hacienda, fecha 5 del actual, inserta en la «Gaceta» del día 11, deberá presentarse antes del día 10 del próximo febrero, a la Administración de Contribuciones, una declaración ajustada al modelo que en la misma consta, por todos los comerciantes e industriales individuales que se hallen comprendidos en alguno de los casos siguientes:

- Primero. Cuando el capital empleado en el negocio exceda de 100.000 pesetas.
 - Segundo. Cuando la cuota anual del Tesoro por la contribución industrial y de comercio exceda de 1.500 pesetas.
 - Tercero. Cuando el volumen global de ventas exceda de 250.000 pesetas.
 - Cuarto. Cuando el número medio de obreros, empleados en los negocios que determinan la imposición exceda de 50.
 - Quinto. Cuando el contribuyente ejerza la profesión de banquero.
- En las oficinas de dicha entidad se facilitarán cuantos antecedentes deseen sus asociados, para dar cumplimiento a esta disposición ministerial.

Depòrtes Balompié Campeonato Valencia

Mañana por la tarde, a las 3'15 en punto se celebrará en el campo del camino de Algirós el último partido de campeonato entre los primeros equipos del Levante y Valencia.

Sucesos

Desgracia en Manuel

En el huerto de don Francisco Faus, notario de Játiva, enclavado en la partida de las Salinas, de este término, tuvo la desgracia de caer al río Albaida el niño de seis años Francisco Sebastián Lemús, al cruzar una pasarela, siendo arrastrado por la corriente.

A los gritos de otros dos niños que iban con él, llamados Ricardo y Bautista Liedó Lemús, acudió José Doménech Climent, de 19 años, quien se arrojó al agua, logrando extraer al desgraciado niño a 250 metros del lugar de la desgracia hasta donde le arrastró la corriente.

A pesar de los auxilios que se le prestaron, no fué posible reanimar al niño Sebastián, certificando el médico titular su defunción por asfixia.

El Juzgado instruye diligencias.

Caída

En el tren de Barcelona vino ayer el fogonero de la Compañía del Norte, Sebastián Planelles, que tuvo la desgracia de caer desde la máquina al arreglar los faroles de la misma. Por sus compañeros fué llevado a su domicilio.

El Planelles sufrió fuertes contusiones en el cuerpo.

Detenidos

Por el agente del cuerpo de Vigilancia señor Benaydes han sido detenidos los timadores por el procedimiento del «sobre», Emilio Blanco Stein (a) El Estampido, e Hipólito González Gutiérrez (a) El Cubano.

También fué detenido, en el momento en que se apoderaba de la cartera de un viajero del tranvía de la línea directa del Grao, el conocido por la policía, José Martí Pastor (a) Boa.

Dicha detención fué realizada por el agente señor Vaquer.

Por disposición gubernativa ingresó en la cárcel.

Atraco

En la calle Número 53 le salieron al encuentro dos desconocidos a don Antonio Colomer Monzó, amenazándole de muerte si no le entregaba cuanto llevaba encima.

Gracias a la oportuna intervención de unos transeúntes, la cosa no pasó del susto consiguiente.

Del hecho se dió cuenta al Juzgado.

El mayor suceso de la temporada París, Lyon, Mediterráneo

Movimiento de población 12 de Enero.

- Nacimientos, 16.
- Defunciones, 13:
- Salvador Pellicer, de 50 años, de bronquitis.
- Sor Carmen San Elías, de 65, de tuberculosis.
- Miguel Navarro, de 61, de asistolia.
- Josefa Llopis Bolinches, de 48, de bacilosis.
- Ana Sánchez, de 70, de hemoptisis.
- Amparo Vicent Devís, de 62, de anemia.
- Rosa Ortiz, de 48, de uremia.
- Vicente García, de 32, de enteritis.
- Prudencio Fernández, de 71, de bronquitis.
- Isabel Bastida Prats, de 87, de bronquitis.
- Salvador Aldavas, de dos días, de imperforación de ano.
- María Pinazo, de 86 años, de apoplejía.
- Micaela Creuha Bondía, de 39, de miocarditis.
- Matrimonios, 2:
- Ramón Ricard, con Buenaventura Sancho.
- Joaquín Navarro, con Concepción Berlanga.

Necrologia

Doña Emilia Borg y Lucia

Ayer mañana falleció cristianamente en esta ciudad la respetable y virtuosa señora doña Emilia Borg, maestra nacional de Jumilla.

Precisamente estaba preparando su jubilación, cuando el Supremo Hacedor la ha llamado al eterno descanso. ¡Sea bendito!

La finada era natural de esta ciudad, y dedicada al magisterio, fué una verdadera educadora de la mujer. Digna si no los pueblos de Montesa, Torrente y Jumilla, en donde ha ejercido por espacio de muchos años tan notable como delicada profesión.

En todos ellos, pero muy en especial en Torrente, en donde recibió cristiana sepultura sus mortales des-

Olivos a la venta

Los hay de diferentes variedades en los planteles que posee Francisco Cortés Francés, en los extramuros de Cuarte, entre la estación del ferrocarril de Aragón y el huerto de San José de la Montaña. Para más detalles, dirigirse al mismo calle de Náquera, 4, esquina a la de Zapateros. Horas de despacho: de 9 a 13.

APOLO-CINE

El teatro de los films más atractivos

EXITO, EXITO de

CHIQUILIN

INTERPRETACION DE

JACKIE COOGAN :

El artista más pequeño del mundo, el que ha adquirido mayor celebridad en la película se consagra definitivamente.

Completarán el programa films de gran categoría y cómicas de gran repertorio.

Sesiones: TARDE, a las 5 NOCHE, a las 9'30

PRECIOS EN REJA

LIRICO

Sábado 13 Enero

Extraordinario programa kilométrico

Tres películas extraordinarias, interpretadas por tres ASES de la pantalla. Indescribible éxito de risa.

¡Oiga, centro!

Comedia en 3 partes interpretada por HAROLD LLOYD

La más importante que ha producido hasta la fecha. Inmenso éxito del penúltimo capítulo de la aplaudida cine-novela.

El hombre sin nombre

titulado: El triunfo del amor

colosal creación de HARRY LIEDKE

EXITO GRANDIOSO, DEFINITIVO de la soberbia film en 4 partes

Su majestad el americano

La más grandiosa creación del incomparable DOUGLAS FAIRBANKS

Interesante y original asunto Grandiosa presentación escénica Edición de la casa Artistas Unidos

LUNES: estreno del capítulo final de

El hombre sin nombre

Muy pronto los celebrados artistas de «Las dos niñas de París» y «La huertanita», reaparecerán en

PARISETTE

Salón de moda

Ultimas proyecciones del

EXITAZO EXITAZO EXITAZO

EL ADMIRABLE CRICHTON

SUCESO RUIDOSO SUCESO RUIDOSO SUCESO RUIDOSO

La mejor película de la semana

Creación del «Programa Ajuda Especial», de 4.000 metros, en 8 partes, interpretada por siete estrellas; derroche de arte y presentación; argumento de gran sugestión que se desarrolla en plena selva y entre fieras salvajes.

A pesar de su importancia y elevado coste, para que puedan verla todas las clases sociales.

Precios de costumbre.

Lunes: Reaparición de la película

MABEL NORMAND

LA

Procedente de Alemania ha llegado el espectáculo de don C. Bonilla, dos grandes inventos de la ciencia (operación, por los señores Ravankolk y Pipicini, que en un curso de un año les curó más de 5.000 curas)

Señor don C. Bonilla, ta hermológico: Muy señor mío, he sido martirizado por haber sido martirizado y parlanchnes nacional ros, sin encontrar más ce tres meses tuve la sitar su clínica, y co

ES

Prensa o GACETA DE Publica las siguientes:

Disponiendo que se exija certificado de funcionarios del Est nombramiento que ha los territorios españa de Guinca.

Ampliando hasta 4 de opositores con der plazas de auxiliares de Hacienda.

Aprobando el reg la aplicación de los e Asociación Los Previ venir.

Señalando en dos mil el minimum de derecho de registro durante el año actual. fias de Seguros y S tuas, que sustituyen las obligaciones que tos la ley de Accident Anunciando que d señalada con el tema cerebro está lleno de el señor González C nando de Córdoba ha de los premios en el Academia Española

DISPOSICIONES E El «Diario Oficial de la Guerra» publica disposiciones: El comandante de Antonio Gómez Rom el cargo de ayudante Burguete y queda en disponible en el primer Concediendo el m miento de lanceros d coronel don Guillermo Pasa a situación de rio sin sueldo el coma tillerita don Francisco llante.

En los Min GOBERN El ministro de la G manifestado que no te guna de interés, exc Alfonso regresará ma cería.

PRESIDEN Tampoco el señor Alhucemas tenía not dicho que continuaba llanueva en igual es dad, con tendencia a

La enfermedad de En el domicilio de nueva nos manifestar nuaba en el mismo e Los médicos abriga za de dominar la in Se reciben innumer telegramas y visitas dades.

Rumores de Er Dice «El Liberal» que determinados ele procediendo a una v ver si es el momento de dos que pueden tener cia histórica.

Se dice también q elementos militares se expedientes, que se asuntos de Africa, y coronel Riquelme, uno tados, será absuelto e pronuagamientos favo

Petición Una comisión de en espectáculos ha visita tro de la Gobernación e les permita formar Junta de espectáculos. El señor Almodóvar contestado que tendr este deseo.

El señor Bergi Publica el ex mini cienda un artículo en gñal), tratando de la g bierno conservador d cuestión de Marruecos. Dice que no era p gindir de la acción e España, por obligarnos tra historia, y que los mcatizar el problema d medicales, sino de evolu

Gacetas

Mediante escritura otorgada en Madrid, don Juan Antonio Mompalao...

Mañana domingo se celebrará en la Sociedad Lo Rat-Perat una velada teatral...

Ayer cesó en el cargo de segundo comandante de esta provincia marítima...

Para sustituirle ha sido nombrado por real orden el del mismo empleo don Diego González Hontoria.

En la parroquia iglesia de Santo Tomás Apóstol se unieron en los indisolubles lazos del matrimonio la encantadora y virtuosa señorita Conchita Berlanga Tarín...

Actuaron de padrinos doña Pepita Cervera y don Angel Berlanga, querido amigo nuestro y compañero en la Prensa.

Después de un espléndido lunch en casa de los padres de la novia, los desposados marcharon a recorrer, en viaje de novios, las principales capitales de España.

Desearnos a los nuevos esposos inimitable luna de miel.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVO» López Moreno.

La Congregación Mariana del Magisterio celebrará mañana domingo la Misa reglamentaria, en el lugar y a la hora de costumbre.

Farmacias de guardia.—Turno sexto: Don Juan Campos, Ribera, 8.

Don Vicente Barberá, Colón, 42. Don Vicente Sales, Maestro Clavé, 16 (Olympia).

Don Miguel Pallarés, plaza Morón Sorell, 6.

Don Federico Cuesta, plaza del Mercado, 70.

Don Fernando G. Celaya, Torno San Cristóbal, 6.

Poblados marítimos: Don Julio Valiente, Avenida de los Aliados, 285.

Don Víctor Romani, Escalante, 102.

El día 16 del corriente, por la mañana, se celebrarán en la Granja-Escuela de Burjasot los exámenes extraordinarios para los alumnos que les falten una o dos asignaturas para terminar los estudios de quinto agrícola.

El subsecretario del Ministerio de Instrucción ha comunicado a este Rectorado que ha expedido el título de licenciado en la facultad de Derecho en favor de don Luis Simón Ferrer.

Hoy sábado, a las diez de la noche, por el cuadro dramático del Centre Catalá (sección castellana) se representará en el bonito teatro de la Sociedad la graciosa comedia de los señores Alonso (Sebastián) y Manzano (Luis), «Lo que no muere».

Al mismo tiempo se recuerda a todos los socios la celebración de la junta general reglamentaria, que tendrá lugar mañana, a las cuatro de la tarde.

La Cámara de Comercio llama la atención de los comerciantes e industriales sobre la real orden de Hacienda inserta en la «Gaceta» de 11 del actual, en la que se previene que los que fueran comprendidos en las recientes modificaciones de la ley de Utilidades, a los efectos de determinar el recargo que les corresponde en sustitución del impuesto de Utilidades, deberán presentar antes del 10 de Febrero próximo, a las Administraciones de Contribuciones de las provincias o alcaldes del punto de su residencia, las declaraciones ya conocidas sobre capital, volumen anual de ventas y número de obreros empleados en sus negocios, conforme a las normas y modelos que en dicha «Gaceta» asimismo se insertan, y pueden consultar en la propia Cámara aquellos de sus electores que lo deseen.

En atento besalamano nos comunicó don Lorenzo Dionis haber sido elegido por unanimidad presidente de la Junta de Obras del Puerto, lo cual celebramos mucho, por tratarse de persona como el señor Dionis, gran conocedor de los intereses y necesidades de nuestro puerto. Le felicitamos sinceramente, y cuenta con nuestra modesta colaboración para cuanto resulte beneficioso a los altos intereses que le están encomendados.

HIJOS DE LUIS AMADOR, San Vicente, 10 al 14. Actualmente, considerables rebajas de precio en todos los artículos, con el fin de terminar las existencias de invierno y dar cabida a las extensas colecciones de novedades próximas a recibirse, para las fiestas de primavera.

Miles de niños deben su vida a la PANACEA CORELL. Cohibe diarreas y facilita dentición y babeo.

El doctor Rafael Vilar Fiol, de regreso de su viaje al extranjero, se ha encargado nuevamente de su clínica de enfermedades de la boca y dientes (Derechos, 1).

Universidad de Valencia.—Facultad de Ciencias.—Hoy, a las cinco de la tarde, comenzará el doctor don Luis Bermejo y Vida, el curso de conferencias diarias correspondientes a este año económico, que versarán sobre «Estudio funcional y de aplicación de los compuestos ciclo-orgánicos».

Ha sido expedido el título de bachiller en favor de don Joaquín Querol Morelló.

URIARTIL. Nombre registrado de la PIPERAZINA Dr. Gran. Artritis, reuma, gota, mal de piedra, arenillas, cistitis. Es el mejor disolvente del ácido úrico.

EL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO MEDICINAL que vende la farmacia Ganar responde a todas las condiciones de la farmacopea española.

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago:

Don Vicente Catalá, 10.808'19 pesetas; don Antonio Belenguer, 5.344'11; Ayuntamiento de Gábar, 268'34; don Ernesto Villas, 3.163'37; don Claudio Vázquez, 8.304'94; don Salvador Sancho, 97'82; depositario pagador, pesetas 4.020'40; don Pedro López, 1.710'09; don Pedro Sánchez, 1.000; don Elías González, 1.000; don Francisco García, 50; don Vicente Marín, 40; don José Brull, 100; don Francisco Pla, 50; don Carmelo Ferrer, 3.625'15; doña Rosa Vilella, 42; don Salvador Gregori, 42; don Andrés Gregori, 42; don Francisco Rizo, 58'94.

EN BREVE Cri-Cri EN APOLO

Cronica teatral

Ayer se estrenó el film titulado «Chiquilín», cuyo protagonista es el precoz artista norteamericano Jackie Coogan.

Durante una de las escenas de la comedia cinematográfica, el sexteto del teatro interpretó un lindo fox-trot, original del joven maestro Belda, titulado también «Chiquilín», que sin duda por su fácil y agradable melodía alcanzará gran éxito.

Debut de la compañía Rambal

Anteayer hizo su presentación en Olympia la compañía de melodramas y obras de espectáculo que dirige Enrique Rambal.

Se han representado en las dos primeras funciones celebradas, las dos jornadas de que se compone la adaptación hecha por los señores Linares Becerra y Javier de Burgos, de la novela francesa intitulada «Los tres mosqueteros».

El trabajo efectuado por ambos adaptadores resulta francamente repudiable examinado en su aspecto de moralidad. A las irreverencias y demás excesos que en este orden posee el original, han ellos recargado el colorido en manera harto desconsiderada y atrevida, sobre todo, en el segundo de los actos de la jornada que anoche se dió al público.

Ha de añadirse a esto que tal género de obras no encaja con la moralidad artística que caracteriza a Rambal y sus huérfanos—los dramas de rebeldía escénica—, principal motivo de sus éxitos.

La interpretación ha resultado discreta en ambas noches, destacando los señores Rambal y González y revelándose como actor de singulares dotes cénicas Francisco Fernández.—J. C.

Teatro Principal Hoy sábado 12 A las 5'30 tarde A las 9'45 noche Los cuatro jinetes del Apocalipsis

TEATRO RUZAF A HOY, a las 5'30: Por primera y única vez en función tarde, EL NIÑO DE ORO Interpretando su autor el papel de protagonista en honor a la Prensa valenciana.

Circo Regües Hoy sábado, a las 5'30 tarde, gran función de circo, tomando parte los osos comediantes. A las 9'45 noche, función especial. 12 NUMEROS 12 Mañana domingo, funciones a las 3'15, 5'45 y 9'45, tomando parte en todas los osos de Breker's. Ruidoso éxito.

Gacetas teatrales El éxito de Roger la Honte El estreno en Barcelona de la segunda jornada de esta sensacional película ha tenido un éxito más ruidoso que el de la primera, si cabe, pues sus escenas parecen son de una emoción indescriptible, y la labor artística de la niña REGINA DU MIEN, calificada de sublime. Mañana es posible podamos dar más noticias sobre este acontecimiento. CINE MODERNO A pesar de la competencia que esta semana parece se ha entablado entre los espectáculos para atraer al público, este salón no ha dejado de verse lleno a diario, tanto por el rotundo y definitivo éxito de «EL ADMIRABLE CRICHTON» como porque aquél no se deja ya cazar por falsos espejuelos y acude donde mejor y más económico espectáculo se le presenta, y su fallo es inapelable. Como hoy y mañana son los últimos días que se exhibe este grandioso éxito, es de esperar que la animación continúe.

Cine Sorolla PROGRAMA Destino rojo Cinedrama dividido en cuatro partes, interpretado por Madelaine Vese Completará la sesión la graciosa comica El... y su gorra Lunes, extraordinario estreno: El mejor postor por MAGDE KENNEDY

ESLAVA HOY A las 6 tarde: Los muñecos A las 9'45 noche: Malvaloca El próximo martes, Los frescos ESTRENO Tres actos :—: MUÑOZ SECA

Salón Novedades TEATRO REGIONAL A las 9'30 Cine. Sol y sombra 2 actos A las 9'30 Cine. Sol y sombra 2 actos A las 11'30 Cine. El bastardo Nelo Bacora Oposiciones AL MAGISTERIO Próxima convocatoria Para detalles e informes, por la mayoría desconocidos, dirigirse a la ACADEMIA F. N., calle de Peláyo, 47, bajo, incluyendo un sello de 40 céntimos, y se le pondrá al corriente.

OLYMPIA —Compañía de RAMBAL Hoy, sábado 13 de Enero 1923 A las seis tarde y 10 noche: El misterio de la mano de nieve Martes, 16: París, Lyon, Mediterráneo

Teatro - Cine del Patronato Landerer, 7 : (Junto a la de Caballeros.) Para mañana: La obra más atrayente Representación del grandioso Belén titulado ¡SALVADOR! Sesiones: A las 3'30 y 6'30 tarde Centro Instructivo Antoniano : : : Calle del Padre de Huérfanos, núm 1. Gran temporada de Belén Mañana, las 3'30 y 6'30: Éxito del drama sacro-lirico en cuatro actos y diez y seis cuadros, original y en verso de don Gonzalo Garrido, música del maestro don Rafael Guzmán, titulado El Niño Dios ha nacido EXITO EXITO EXITO Espectáculos Principal.—A las 5'30 y 9'45: cine. Princesa.—Compañía Nieves Lasa.—A 9'30: ¡Adiós, juventud! y La cuerda floja. Ruzafa.—Compañía de comedias Fuentes-Vargas.—A las 6 (función en honor de la Prensa valenciana) y a las 10: El Niño de Oro. Apolo.—De 5 a 12'30, cine. Eslava.—Compañía de comedia Diágoras.—A las 6: Los muñecos.—A las 9'45: Malvaloca. Lirico.—Temporada de cine. Sesión de cine a las 4, 6 y a las 9 noche. Olympia.—Compañía de comedia de Enrique Rambal.—A las 6 y a las 10: El misterio de la mano de nieve. Novedades.—Compañía castellano-valenciana.—A las 6'30, 9'30 y 11'30: Cine y dos piezas valencianas. Regües.—A las 5'30 y 9'45: Grandes funciones de circo. Moderno.—Sesión de cine de 3'30 a las 12'30. Monumental programa de estrenos. El Cló.—Sesión de cine de 4'30 a 12'30. Sorolla.—Sesión de cine de 4'30 a 12'30. Romea.—Sesión de cine de 4 a 12'30. Cinema Giner.—(Pilar, 5 y 7).—Sesión de cine de 4'30 a 12'30. Cine Victoria.—(San Vicente, 176).—Sesiones de cine tarde y noche. Cine Ideal.—(Ruzafa).—Sesiones de cine tarde y noche. Luna Park.—Dada las 11 de la mañana: Grutas encantadas. Maravilloso Belén.

Prensa de la provincia de Castellón publicada en 1922

En Castellón «Boletín Oficial de la Provincia de Castellón». Trisemanal. Año XXII. «El Clamor». Semanal (antes diario) Año XXXVI. Republicano. Director, don Carlos Selma Roig. «Heraldo de Castellón». Diario. Año XXXII. Liberal. Director-proprietario, don José Castelló y Tàrega. «La Juventud Alegre». Semanal. Año XXV. Humorístico. Director-proprietario, don Vicente Bayo. (Aparece únicamente durante el verano). «La Escuela». Semanal. Año XV. Organó de la Asociación Provincial del Magisterio. Director, don Luis Pérez Vilar. «Boletín de la Estadística Municipal de Castellón». Mensual. Año IX. «La Provincia Nueva». Diario. Año VI. Conservador. Director, don Miguel Carlos Armengot Fernández. «Boletín del Colegio de Farmacéuticos de la Provincia». Mensual. Año VI. «Boletín del Colegio de Médicos de la Provincia de Castellón». Mensual. Año III. «El Amigo del Pueblo». Semanal y a veces mensual. Año IX. Organó del Centro Obrero. (Se han publicado unos pocos números durante el año). «Boletín de la Sociedad Castellonense de Culturas». Mensual. Año VII. Director, don Luis Revert Corzo. «Libertad». Diario. Año II. Director, don José Castelló Soler. (Desapareció en Marzo). «Levante». Semanal. Año II. Liberal. Director, don Francisco Baidal Lloás. (Desapareció a primeros de año). «Boletín del Colegio de Practicantes de la Provincia de Castellón». Mensual. Año I. Director, don José Pascual. Apareció en Mayo. «El Domingo». (No es periódica su publicación). Año I. Organó de la Colonia Escolar. Director, don José Boix. Apareció en Enero. «Acción Católica Femenina». Boletín de la Obra de Profesión de Intereses Católicos. Año I. Director, don Federico Fuertes, Presbítero. (Apareció el verano).

En Benicarló «Benicarló y su Cristo del Mar». Hoja parroquial no periódica. Año I. Apareció el 1 de Enero. En Morella «Vallivana». Revista quincenal ilustrada. Organó de la Comisión organizadora de las fiestas en honor de Nuestra Señora de Vallivana. Director, reverendo don Vicente Gasulla. Presbítero. Año II. Desapareció en Septiembre.

En Onda «La Virgen María del Carmena». Mensual. Año II. Publicación de los Padres Carmelitas Calzados. En Senorbe «Boletín Eclesiástico del Obispado de Segorbe». Año XLII. Director, don Romualdo Amigó Ferrer. «Ecos de la Cueva Santa». Semanal. Año IV. Director, doctor don Pedro Morro, Canónigo. En Villarreal «Boletín de la Asociación de Secretarios de Ayuntamiento de la Provincia de Castellón». Mensual. Año II. Director, don José Fabra Sanz. «Hoja Dominical». Semanal. Religiosa. Director, reverendo Padre Guardián del convento de Franciscanos.

En Vinaroz «San Sebastián». Revista mensual religiosa y literaria. Año IX. Director, doctor don José P. Bono, Arzobispo. «Democracia». Semanario liberal. Director, don Facundo Forá Ferreres. «El Pueblo». Semanal. Año II. Organó de la coalición republicano-socialista de Tortosa. Director, don Marcelino Domingo. (Este periódico se publica en esta localidad por dificultades políticas que se ofrecen en Tortosa).

Siempre que escriba al Diario de Valencia ponga en el sobre APARTADO 122 De no hacerlo así, nos causa graves perjuicios. UNA NUEVA «CELAJES» RENCLONES CORTOS POR AURELIO YANQUAS De venta: En la Administración del DIARIO DE VALENCIA y en las principales librerías. EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA Trinqueta de Caballeros, 14 EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA Trinqueta de Caballeros, 14

Extranjero

Discurso de Poincaré

París.—El presidente del Consejo de ministros, señor Poincaré, ha expuesto en la Cámara el plan propuesto a título de arreglo final y que ponía término a la labor de la comisión de Reparaciones, y luego dice:

Un tribunal arbitral no podía, sin ella, decidir una nueva amputación de nuestros créditos. Habla a continuación de las condiciones en que Inglaterra propoñía conceder una moratoria a Alemania, sin ninguna sanción prevista contra ella, a menos de no recaer unanimidad entre los aliados.

Explica que Francia, que había anticipado ya cien mil millones a Alemania, no podía permitir que ésta volviera a recuperar su hegemonía económica e industrial, mientras que Francia está arruinada. Si el plan inglés hubiese triunfado, hubiera acarreado esa muy próxima supremacía del Reichstag.

Prosigue formulando críticas del plan inglés entre unánimes aplausos de la Cámara, y declara que no podía admitir que Inglaterra y Francia puedan someter el desacuerdo sobre las reparaciones a un Comité arbitral de banqueros, pues por poderosos que sean los financieros internacionales, no se les pueda confiar la suerte de todo un pueblo.

Aun para las cuestiones internacionales, los Gobiernos no pueden dejar a los financieros internacionales que sean dueños de resoluciones. Añirma que no se ha roto la alianza, porque descansa sobre recuerdos imborrables e intereses permanentes, y añade:

Los dos Gobiernos están convencidos de la necesidad de salvaguardar esa alianza.

Recuerda la reciente comprobación de las faltas cometidas por Alemania en las entregas de maderas y carbón y hace resaltar que Alemania pretendió que los precios ofrecidos a título de reparación eran muy bajos; pues bien, después se ofrecían esas materias a precios inferiores.

La nota de la agencia Wolff declara con gran claridad que Alemania se negaba a facilitar carbón de cok a título de reparaciones, pero sí aceptaba el entregarlo a cambio de pintas.

Demuestra que Alemania, que puede producir formidables cantidades de azoe, se negaba en absoluto a facilitar a Francia, que tenía gran necesidad de él, haciendo luego resaltar el hecho de que Alemania rechazase el vasto programa elaborado por el Gobierno francés concerniente al empleo del material y de la mano de obra alemanes.

Cita los artículos del Tratado que dan derecho al Gobierno para tomar sanciones, y recuerda que el señor Chamberlain reconoció formalmente ese derecho, por cuya consecuencia los ingenieros franceses, italianos y belgas están hoy en Essen.

La Cámara, puesta en pie, ovaciona a los embajadores de Bélgica e Italia que asisten a la sesión en la tribuna diplomática.

El señor Poincaré dice que Francia no quiere salirse del Tratado, y que entra en el Ruhr para defender los intereses comunes de los aliados.

Hace alusión a la retirada de los archivos de la Kohlen-Syndicat de Essen, probablemente porque contenían pruebas de las faltas del Reichstag, y se refiere al llamamiento a Berlín de los embajadores de Alemania, declarando que todas esas amenazas son vanas y que si Alemania insiste en no cumplir sus compromisos, el Tratado autoriza la prolongación de la acción francesa.

Hace resaltar que es inexacto interpretar la retirada de las tropas americanas como protesta contra la entrada de Francia en el Ruhr, diciendo que la decisión norteamericana está tomada ya desde hace tiempo, y que la propia Alemania es la que pidió el mantenimiento de esas tropas en su territorio.

También declara el señor Poincaré que la ocupación de Francia no tiene carácter militar, sino que se trata simplemente de garantizar la labor de los ingenieros.

Reconoce que la ausencia de Inglaterra en tomar prendas hará menos productiva esa acción; pero—añade el presidente—más vale un rendimiento poco considerable, que no tener nada.

No queremos en modo alguno empobrecer a Alemania, sino que se trata de obtener aquello que razonablemente se pueda lograr; primero, maderas y carbones, y luego, medidas de saneamiento financiero.

Estaremos siempre dispuestos a hablar con ella, y muy especialmente a ayudarla para el empréstito exterior.

El señor Poincaré termina diciendo: Estoy convencido de haber respondido a los votos del pueblo francés, poniendo término a la demasado larga serie de concesiones y conservando los derechos que el Tratado concede a Francia después de la victoria.

MUEBLES DE TODAS CLASES
a precios de fábrica
Martín Bengod, 7.—VALENCIA

Diario de Valencia

NUMERO SUELTO
10
céntimos



AL CERRAR

Barcelona

Barcelona, 12.

Bolsa	Bolsín
4% interior...	—
4% exterior...	85.10
Colonial...	60.00
Ac. ferroc. Norte...	70.20
Alcantala...	70.20
Andaluz...	56.00
Orense...	—
Oblig. Adm. 1900...	63.50
Francés...	45.05
Libras...	24.76
Marcos...	1.00

Exposición
Frente al cabo de San Sebastián hizo explosión un motor de un vehículo, causando el maquinista y resultando gravemente herido el ayudante.

Manifestación
El domingo próximo se celebrará en Sabadell una manifestación pidiendo las responsabilidades por lo de Africa y el abandono de Marruecos.

Telegrama
Desde Sevilla, el alcalde ha recibido un expreso telegrama de saludación del conde de Colom.

El capitán general
El capitán general, señor marqués de Estella, es esperado a mediados de la semana próxima.

Se lleva el dinero
En la sala de recreos del café de Sevilla ha penetrado esta madrugada un sujeto, que se ha apoderado de una cantidad, marchándose sin ser molestado.

Manifiesto del Comité Pro Presos
Este mediodía ha sido presentado a la aprobación del gobernador civil un extenso Manifiesto, que el Comité pro-presos de Barcelona dirige a la opinión pública española.

Mitín de afirmación nacionalista
Para el domingo, a las once de la mañana, se ha anunciado la celebración en Villafranca del Panadés de un mitín de afirmación nacionalista, en el que los señores Rovira y Virgili contestarán al discurso del señor Cambó.

Las elecciones
Se asegura que en la candidatura regionalista para las próximas elecciones generales serán eliminados algunos de los diputados actuales.

Los «ballets» sobre el hielo
En el teatro Tivoli se han inaugurado los «ballets» sobre el hielo. La novedad del espectáculo, el ser la primera población de Europa donde se presenta y el reclamo hecho por la empresa, han sido motivo de que el teatro se viera lleno.

Huelga
Se han declarado en huelga los obreros que trabajan en las obras del Metro-politano.

Madrid

Cierre de la Bolsa
Madrid, 12.

por 100 interior...	70.60
por 100 interior fin mes...	00.00
por 100 amortizable...	96.50
por 100 amortizable...	89.50
de España...	589.50
aceleras...	243.00
100 exterior...	83.85
os...	45.80
...	29.69
...	0.00

Las subsistencias
Esta tarde ha vuelto a reunirse la ponencia de subsistencias, compuesta por los señores Salvatella, Pedregal y Gasset.

Intereses alcoyanos
Una nutrida comisión de Alcoy, acompañada del diputado por el distrito señor Salvatella, visitó esta mañana al señor Gasset para hablarle de asuntos de interés local.

A evitar tierras inómitas
El director de Agricultura, señor Rodríguez, nos ha manifestado esta mañana que el próximo domingo piensa marchar a recorrer las provincias de Badajoz, Cáceres y Ciudad

Real, acompañado del subdirector de Agricultura.

El Consejo de mañana
El Consejo de mañana despierta gran interés político, asegurándose que las principales cuestiones que se abordarán en el mismo se refieren a los abastos relacionados con Madrid y al fluido eléctrico.

Próximo conflicto teatral
Esta noche se ha comentado mucho en los centros teatrales el acuerdo adoptado por la Sociedad de Autores de retirar todas las obras a las empresas, en vista de la rebaja de las tarifas que acordaron éstas.

Parte oficial de Marruecos
El general encargado del despacho comunica a este Ministerio lo siguiente:

Lloyd George
Ceuta.—George ha telegrafado diciendo que su viaje lo realiza de riguroso incógnito, agradeciendo, pero no aceptando, los festejos que se preparan en su honor.

Malagueños
Málaga.—El Juzgado intentó el lanzamiento de los vecinos de una casa de la calle de Casas Quemadas, promoviendo un formidable escándalo.

Estado del señor Villanueva
Hoy ha mejorado algo el señor Villanueva, bajando la fiebre a 37 grados y dos décimas.

Los médicos consideran grave el estado del señor Villanueva, pero no desesperado, y dicen que requiere grandes cuidados y que hay que inyectar de nuevo para evitar complicaciones.

La parálisis infantil
El gobernador ha dispuesto que marche a Chincón urgentemente un inspector provincial de Sanidad, para informarse sobre la importancia de los casos de parálisis infantil.

Lo del Centro Asturiano
El Juzgado que entiende en el suceso del Centro Asturiano no ha adoptado todavía ninguna resolución respecto a los detenidos.

Fallecimiento repentino
Hallándose en la plaza de la Armería, con su esposa, don Pedro Navas, médico de Segovia, se sintió repentinamente enfermo, siendo conducido a la casa de Socorro del distrito, donde falleció momentos después de ingresar.

Niño muerto por un atropello
Esta noche fué atropellado por un automóvil, un niño que se hallaba jugando en la calle de Frances Rodríguez, sita en los Cuatro Caminos.

Las Encíclicas pontificias
«El Siglo Futuro» hace resaltar la importancia doctrinal y la trascendencia de las Encíclicas pontificias, cuyos documentos constituyen un arma poderosa para deshacer afirmaciones impias.

El general encargado del despacho comunica a este Ministerio lo siguiente:

El comandante general de Melilla ha impuesto en Dar Drius las medallas militares al teniente coronel de Regulares señor Núñez del Prado, al comandante del Tercio señor Franco y al sargento Rancano.

El gobernador recibió a una comisión de dichos vecinos y les dijo que nada podía hacerse, por tratarse de una intervención judicial.

Los fondos públicos están irregulares.

fora donde se contienen las puras doctrinas del Catolicismo.

Última hora en Gobernación
Esta madrugada recibió el señor Almodóvar del Valle a los periodistas, manifestándoles únicamente que después de la cacería de hoy en Moratalla, don Alfonso y su séquito habían emprendido el regreso a Madrid.

Próximo conflicto teatral
Esta noche se ha comentado mucho en los centros teatrales el acuerdo adoptado por la Sociedad de Autores de retirar todas las obras a las empresas, en vista de la rebaja de las tarifas que acordaron éstas.

Parte oficial de Marruecos
El general encargado del despacho comunica a este Ministerio lo siguiente:

Lloyd George
Ceuta.—George ha telegrafado diciendo que su viaje lo realiza de riguroso incógnito, agradeciendo, pero no aceptando, los festejos que se preparan en su honor.

Malagueños
Málaga.—El Juzgado intentó el lanzamiento de los vecinos de una casa de la calle de Casas Quemadas, promoviendo un formidable escándalo.

Estado del señor Villanueva
Hoy ha mejorado algo el señor Villanueva, bajando la fiebre a 37 grados y dos décimas.

Los médicos consideran grave el estado del señor Villanueva, pero no desesperado, y dicen que requiere grandes cuidados y que hay que inyectar de nuevo para evitar complicaciones.

La parálisis infantil
El gobernador ha dispuesto que marche a Chincón urgentemente un inspector provincial de Sanidad, para informarse sobre la importancia de los casos de parálisis infantil.

Lo del Centro Asturiano
El Juzgado que entiende en el suceso del Centro Asturiano no ha adoptado todavía ninguna resolución respecto a los detenidos.

Fallecimiento repentino
Hallándose en la plaza de la Armería, con su esposa, don Pedro Navas, médico de Segovia, se sintió repentinamente enfermo, siendo conducido a la casa de Socorro del distrito, donde falleció momentos después de ingresar.

Niño muerto por un atropello
Esta noche fué atropellado por un automóvil, un niño que se hallaba jugando en la calle de Frances Rodríguez, sita en los Cuatro Caminos.

Las Encíclicas pontificias
«El Siglo Futuro» hace resaltar la importancia doctrinal y la trascendencia de las Encíclicas pontificias, cuyos documentos constituyen un arma poderosa para deshacer afirmaciones impias.

El general encargado del despacho comunica a este Ministerio lo siguiente:

El comandante general de Melilla ha impuesto en Dar Drius las medallas militares al teniente coronel de Regulares señor Núñez del Prado, al comandante del Tercio señor Franco y al sargento Rancano.

El gobernador recibió a una comisión de dichos vecinos y les dijo que nada podía hacerse, por tratarse de una intervención judicial.

Los fondos públicos están irregulares.

Habla don Gabriel Maura

Don Gabriel Maura comienza a hablar, siendo acogido con una ovación.

Próximo conflicto teatral
Esta noche se ha comentado mucho en los centros teatrales el acuerdo adoptado por la Sociedad de Autores de retirar todas las obras a las empresas, en vista de la rebaja de las tarifas que acordaron éstas.

Parte oficial de Marruecos
El general encargado del despacho comunica a este Ministerio lo siguiente:

Lloyd George
Ceuta.—George ha telegrafado diciendo que su viaje lo realiza de riguroso incógnito, agradeciendo, pero no aceptando, los festejos que se preparan en su honor.

Malagueños
Málaga.—El Juzgado intentó el lanzamiento de los vecinos de una casa de la calle de Casas Quemadas, promoviendo un formidable escándalo.

Estado del señor Villanueva
Hoy ha mejorado algo el señor Villanueva, bajando la fiebre a 37 grados y dos décimas.

Los médicos consideran grave el estado del señor Villanueva, pero no desesperado, y dicen que requiere grandes cuidados y que hay que inyectar de nuevo para evitar complicaciones.

La parálisis infantil
El gobernador ha dispuesto que marche a Chincón urgentemente un inspector provincial de Sanidad, para informarse sobre la importancia de los casos de parálisis infantil.

Lo del Centro Asturiano
El Juzgado que entiende en el suceso del Centro Asturiano no ha adoptado todavía ninguna resolución respecto a los detenidos.

Fallecimiento repentino
Hallándose en la plaza de la Armería, con su esposa, don Pedro Navas, médico de Segovia, se sintió repentinamente enfermo, siendo conducido a la casa de Socorro del distrito, donde falleció momentos después de ingresar.

Niño muerto por un atropello
Esta noche fué atropellado por un automóvil, un niño que se hallaba jugando en la calle de Frances Rodríguez, sita en los Cuatro Caminos.

Las Encíclicas pontificias
«El Siglo Futuro» hace resaltar la importancia doctrinal y la trascendencia de las Encíclicas pontificias, cuyos documentos constituyen un arma poderosa para deshacer afirmaciones impias.

El general encargado del despacho comunica a este Ministerio lo siguiente:

El comandante general de Melilla ha impuesto en Dar Drius las medallas militares al teniente coronel de Regulares señor Núñez del Prado, al comandante del Tercio señor Franco y al sargento Rancano.

El gobernador recibió a una comisión de dichos vecinos y les dijo que nada podía hacerse, por tratarse de una intervención judicial.

Los fondos públicos están irregulares.

que se carece de hombres para un movimiento de resurgimiento nacional.

El señor Maura no es suficiente para ello, y es preciso que sean todos los ciudadanos.

Ataca duramente a éste, detallando multitud de proyectos trascendentales que naufragaron en él.

Se ocupa después del cambio de política en Marruecos.

Opinan que la Sociedad de Autores no se ha dado cuenta de la trascendencia del acuerdo y piensan dignificarlo, un escrito de protesta.

Dusseldorf.—El estado de espíritu de la población de Dusseldorf recuerda el de los primeros días de la ocupación de la región en 1921.

En los alrededores de la estación de Dusseldorf se agrupa la multitud para presenciar el paso de trenes de material y de soldados.

En el Ruhr la nerviosidad es muy grande; las organizaciones secretas se agitan y predicán la resistencia.

Según las impresiones recogidas aquí la extensión de la ocupación dependerá de la actitud del Gobierno alemán.

Los comunistas detenidos
París.—Parece que los seis líderes comunistas detenidos ayer regresaban a Francia a fin de organizarse en varios grandes centros como Lyon, Saint-Etienne, El Havre, Burdeos y Marsella, mitines contra la ocupación del Ruhr, que, según ellos, es un crimen contra el proletariado francoalemán.

Discutso de Goicoechea
El señor Goicoechea dice que los mauristas cumplieron siempre con su deber en todos los órdenes de la vida.

Respecto a Cataluña, dice que el problema ha sido creado por la ortodoxia del Estado, contra la cual ha protestado con más energía que las demás regiones, que se han callado.

Acercas de Marruecos, recuerda que el señor Maura, en 1913, condenó la ocupación de Zeluán, lo cual prueba que era contrario a los avances.

Niega que el desastre de Julio sea achacable al Ejército, y alude a la frase del señor Maura pronunciada en 1907, diciendo que ninguna clase social trabaja por el bien de España como esa.

Dice que el desastre de Anual es un fracaso de la política dominante.

Alude a los nombramientos de alcaldes de real orden, censurándolos, y termina diciendo que no hay otro remedio que sacudir la apatía, anual,

Servicios aéreos

París.—En el próximo mes de Febrero quedará establecido el servicio aéreo Toulouse-Argeles, con escalas en Barcelona y Palma de Mallorca. La distancia referida será de 500 millas.

Declaraciones del canciller
Berlín.—El canciller del Imperio ha hecho ante la comisión de Negocios extranjeros, de la Cámara una exposición detallada de las negociaciones, de que ha sido objeto desde sus comienzos la cuestión de reparaciones, recordando que los aliados han rechazado obstinadamente las proposiciones hechas por Alemania.

Opinan que la Sociedad de Autores no se ha dado cuenta de la trascendencia del acuerdo y piensan dignificarlo, un escrito de protesta.

Dusseldorf.—El estado de espíritu de la población de Dusseldorf recuerda el de los primeros días de la ocupación de la región en 1921.

En los alrededores de la estación de Dusseldorf se agrupa la multitud para presenciar el paso de trenes de material y de soldados.

En el Ruhr la nerviosidad es muy grande; las organizaciones secretas se agitan y predicán la resistencia.

Según las impresiones recogidas aquí la extensión de la ocupación dependerá de la actitud del Gobierno alemán.

Los comunistas detenidos
París.—Parece que los seis líderes comunistas detenidos ayer regresaban a Francia a fin de organizarse en varios grandes centros como Lyon, Saint-Etienne, El Havre, Burdeos y Marsella, mitines contra la ocupación del Ruhr, que, según ellos, es un crimen contra el proletariado francoalemán.

Discutso de Goicoechea
El señor Goicoechea dice que los mauristas cumplieron siempre con su deber en todos los órdenes de la vida.

Respecto a Cataluña, dice que el problema ha sido creado por la ortodoxia del Estado, contra la cual ha protestado con más energía que las demás regiones, que se han callado.

Acercas de Marruecos, recuerda que el señor Maura, en 1913, condenó la ocupación de Zeluán, lo cual prueba que era contrario a los avances.

Niega que el desastre de Julio sea achacable al Ejército, y alude a la frase del señor Maura pronunciada en 1907, diciendo que ninguna clase social trabaja por el bien de España como esa.

Dice que el desastre de Anual es un fracaso de la política dominante.

Alude a los nombramientos de alcaldes de real orden, censurándolos, y termina diciendo que no hay otro remedio que sacudir la apatía, anual,

El servicio aéreo quedará establecido en el próximo mes de febrero.

Declaraciones del canciller
Berlín.—El canciller del Imperio ha hecho ante la comisión de Negocios extranjeros, de la Cámara una exposición detallada de las negociaciones, de que ha sido objeto desde sus comienzos la cuestión de reparaciones, recordando que los aliados han rechazado obstinadamente las proposiciones hechas por Alemania.

Opinan que la Sociedad de Autores no se ha dado cuenta de la trascendencia del acuerdo y piensan dignificarlo, un escrito de protesta.

Año XIII

R.

Inauguración de ventas al deca

El f

o la C

Panorama de la Int

titud de la C

situación para

Desde mi anterior

política internacion

de bastante tiempo

chos hayan confirm

icos. En la Confere

dos celebraron en

de fijar de una ve

las reparaciones, se

quedad e irreducti

que dió al traste c

de avenencia. Fran

su clásico imperiali

por las tendencias

post-guerra, no se

la ocasión de una d

litar en tierras ven

dose con la quimer

en la orilla izquier